



OIV Herrensohr e.V. - Rosenstraße 31 - 66125 Saarbrücken

Stadtbezirk Dudweiler  
Bezirksbürgermeisterin  
Karin Altmeyer

Rathausstraße 5  
66125 Saarbrücken

E-Mail:  
stadtbezirk.dudweiler@saarbruecken.de

Dr. Markus Ehses  
Vorsitzender  
OIV Herrensohr e.V.  
Rosenstraße 31  
66125 Saarbrücken

Tel. 06897-5059903  
Fax 06897-765514  
info@oiv-herrensohr.de  
www.oiv-herrensohr.de

Herrensohr, den 07.05.2025

### **Eingabe Bürgersprechstunde**

- **Fertigstellung des Spielplatzes Wiesental**
- **Zuschuss zu Unterhalt Graffito Fußgängertunnel**
- **Stand und Pläne Ausbau Glasfasernetz in Herrensohr**

Sehr geehrte Frau Bezirksbürgermeisterin Karin Altmeyer,

Sehr geehrter Herr Beigeordneter, lieber Ralf-Peter Fritz,

Sehr geehrte Ratsmitglieder,

Der **Spielplatz im Wiesental** wurde am 16.06.2023 vom Oberbürgermeister eröffnet. Einen Tag später wurde die Eröffnung mit einem gut besuchten Fest gefeiert. Damit endete ein jahrelanger Prozess (siehe u.a. Beschluss BR „Reaktivierung Spielplatz Wiesental“ VWT/1190/21). Der Spielplatz wurde gut angenommen und ist viel genutzt. Besonders beliebt waren die Schaukel, der Sandkasten und die Seilrutsche.

Allerdings war der Aufbau bis dahin unvollständig. Ein weiteres Spiel- und Klettergerät und schattenspendende Bäume fehlten. Die Nachbesserungen waren für noch für 2023 versprochen.

Allerdings wurde stattdessen Anfang 2024 die Seilrutsche vom Amt für Stadtgrün wieder entfernt. Auf schriftliche Anfrage wurde dem OIV mitgeteilt, dass ein Fallschutz eingebaut werden soll. Die Einbringung des Fallschutzes ist jedoch auch ein Jahr später noch nicht erfolgt. In einem Treffen mit dem Bürgerreferenten Herrn Meyer und Herrn Gärtner vom Grünamt am 18.03.25 wurde die Fertigstellung der Maßnahme bis Anfang Juni 2025 in Aussicht gestellt. Herr Gärtner bestätigte am 29.04.25, dass das Vergabeverfahren erfolgreich durchgeführt werden konnte und mit der termingerechten Wiederherstellung der Seilrutsche und der Baumpflanzung zu rechnen sei.

Bezüglich des ausstehenden Spielgeräts wurden zwei Vorschläge unterbreitet, von denen dem OIV das kostengünstigere Angebot mehr zusagte. Herr Gärtner teilte jedoch mit, dass das Budget für den Spielplatz aufgebraucht sei und es derzeit nicht möglich sei, abzusehen, wann entsprechende Mittel bereitgestellt werden könnten.

Der Spielplatz im Wiesental, der fußläufig zur Ortsmitte Herrensohr und der Wilhelmshöhe liegt, ist mittlerweile ein beliebter Treffpunkt für unterschiedliche Zielgruppen. Er ergänzt das Naherholungsgebiet Wiesental, das neben einem attraktiven Spazierweg eine Kleingartenanlage und ein Gehege mit Schwarznasenschafen bietet.

Trotz seiner Popularität kann der Platz sein Potential noch nicht entfalten. **Wann kann mit der Fertigstellung, d. h. dem Aufbau des Spielgeräts, gerechnet werden?**

Im Jahr 2016 hat der OIV unter reger Beteiligung der Bevölkerung den **Fußgängertunnel zwischen Herrensohr und dem Wiesental/Wilhelmshöhe** (in unmittelbarer Nähe zum o.g. Spielplatz) mit einem Graffito gestaltet. Jugendliche realisierten unter Anleitung von Pascal Herth eine Unterwasserwelt. Die Arbeiten konnten vollständig durch Spenden finanziert werden.

Das Kunstwerk wurde mittlerweile häufiger vom OIV, der Jugendfeuerwehr und Freiwilligen gereinigt und vom Sprayer Pascal Herth instand gesetzt. Der Vandalismus hält sich zwar in Grenzen, dennoch musste der OIV zwei Mal Schmierereien zur Anzeige bringen. Die Täter konnten aber nicht ermittelt werden. Auch Witterungseinflüsse setzen dem Lack zu, Staubablagerungen trüben die Farben ein.

Die Deutsche Bahn AG ist laut dem Abschnittsmanager nur zur Entfernung verfassungs- oder fremdenfeindlicher Parolen verpflichtet. Der OB wollte einen möglichen Unkostenzuschuss für die Wartung dennoch bei Gesprächen mit der Bahn einbringen. Fördermittel sind für Wartungsarbeiten nicht verfügbar, daher sind wir zur Erbringung der Leistungen auf das Vereinsvermögen und ehrenamtliche Arbeit angewiesen. Der OIV sieht eine **Wartung etwa alle zwei Jahre** vor, für jeweils ca. **600 Euro** für Arbeits und Material anfallen.

Da es sich bei dem Graffito in der Auffassung des OIV Herrensohr um ein öffentliches Kunstwerk handelt, das auch zur Befriedigung von Sicherheitsbedürfnissen der Bürger\*innen beiträgt, sucht der OIV Herrensohr finanzielle Unterstützung bei der öffentlichen Hand, um die wiederkehrenden Ausgaben zu decken.

Daher unsere Anfrage: **Kann der BR beim Unterhalt des Tunnel-Graffitos „Unterwasserwelt Kalnaggisch“ unterstützen oder vermitteln?**

Dem OIV Herrensohr ist an einer hohen Lebensqualität in Herrensohr gelegen, zu der auch zunehmend die **Versorgung mit schnellem und stabilem Internet** zählt. Bereits 2014 hatte der OIV deshalb eine Umfrage in Herrensohr zur Internetversorgung durchgeführt und der Landeskoordinationsstelle für den Breitbandausbau zur Verfügung gestellt. Die Ergebnisse waren zum Teil schockierend. Kurz darauf wurde Glasfaser verlegt, die Telekom bietet mittlerweile VDSL mit annehmbaren Geschwindigkeiten, aber nicht mehr nach dem Stand der Technik, an.

Mit großem Aufwand hatte die Deutsche Glasfaser (DG) 2023 für Absichtserklärungen der Einwohner\*innen geworben, sich an ihr Glasfasernetz anschließen zu lassen. Der OIV hatte die Kampagne mit der Ausrichtung einer Infoveranstaltung (04.04.23) und der Bereitstellung einer Werbefläche.

Die Nachfragebündelung schloss laut DG letztendlich im Juni 2023 erfolgreich ab. Die Bauphase wurde für Anfang 2025 angekündigt, 2026 sollte das Netz aktiv sein.

Laut Projektseite (<https://www.deutsche-glasfaser.de/netzausbau/saarland/regionaverband-saarbruecken/dudweiler>) befindet sich das Projekt seit mind. September 2023 in der Planungsphase. Im Kundenportal erscheint nach Aufruf des Projektstatus eine Fehlermeldung. In den Vertragsdetails befinden sich keine zukünftigen Projekt-Daten.

Derzeit informiert ein Unternehmen im Auftrag der Deutschen Telekom AG mittels Hausbesuche über bereits zugängliche Internetanschlüsse (VDSL, fttc).

Nachdem die angekündigte Frist zum Start des Ausbaus verstrichen ist und unseres Wissens keine weitere Ankündigung verlautbart ist, möchten wir für die Bürger\*innen von Herrensohr wissen,

- **ob der Glasfaserausbau für Herrensohr durch die DG noch geplant ist und**
- **bis wann mit einem Anschluss (Ende Planungsphase, Start Bauphase, Netz aktiv-Schaltung) zu rechnen ist, und**
- **es mittlerweile auch Pläne oder Interessenbekundungen anderer Anbieter gibt, Glasfaser in Herrensohr anzubieten?**

Ich danke Ihnen bereits im Voraus für Ihre Bemühungen im Namen der Einwohnerinnen und Einwohner von Herrensohr.

Für Rückfragen stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung. Glück auf!



Dr. Markus Ehses, Vorsitzender